

CHAPITRE. XI.

STATISTIQUES ECONOMIQUES.

RELIGIONS.

509. Il n'y a pas de religion d'État dans la Puissance et aucune assistance n'est donnée par le gouvernement à aucune dénomination religieuse ; l'église catholique romaine jouit cependant des privilèges qui lui furent garantis par la constitution. Le catholicisme domine dans la province de Québec et a de nombreux disciples dans les provinces maritimes, d'Ontario et du Manitoba, tandis que toutes les dénominations protestantes sont représentées en nombres plus ou moins grandes dans quelques parties de la Puissance. Les principales dénominations sont l'église d'Angleterre, les religions presbytérienne, méthodiste et baptiste.

Religions
du Cana-
da.

510. On essaya, mais avec peu de succès, l'année dernière, de recueillir des statistiques des différentes communautés religieuses. Les seuls rapports qui furent reçus venaient des congrégationalistes, universalistes, presbytériens, frères-unis et de l'association évangélique. Les rapports des méthodistes et des baptistes étaient à peu près complets. Des réponses ne furent reçues que de quelques diocèses de l'Église d'Angleterre, tandis que deux réponses seulement furent reçues des diocèses catholiques.

Recueille-
ment des
statis-
tiques re-
ligieuses.

511. On croit que les chiffres suivants qui donnent le nombre des différents membres du clergé de certaines dénominations sont à peu près corrects, mais non officiels :— l'église d'Angleterre compte 17 évêques et au-delà de 900 ministres ; l'église catholique compte 1 cardinal, 5 archevêques, 16 évêques et environ 1,200 prêtres ; les méthodistes ont à peu près 1,500 ministres, les baptistes environ 500, la synode luthérienne évangélique, 53, l'église épiscopale réfor-